ttps://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/questions/QANR5I.16QF10151

16ème legislature

Question N° : 10151	De M. Jérôme Buisson (Rassemblement National - Ain)				Question écrite
Ministère interrogé > Première ministre			Ministère attributaire > Europe et affaires étrangères		
Rubrique >Gouvernement		Tête d'analyse >La place de la France sur la scène internationale après les émeutes		Analyse > La place de la France sur la scène internationale après les émeutes.	
Question publiée au JO le : 18/07/2023 Réponse publiée au JO le : 19/09/2023 page : 8326 Date de changement d'attribution : 15/08/2023					

Texte de la question

M. Jérôme Buisson appelle l'attention de Mme la Première ministre sur la situation de la France sur la scène internationale après les derniers épisodes d'émeutes. La France connaît, depuis plusieurs jours, des émeutes dans de nombreuses villes. Ces émeutes font suite aux manifestations, tant organisées par les syndicats que non-déclarées, pour protester contre la réforme des retraites. Ces manifestations et émeutes ont même empêché, dans certains cas, la bonne tenue de visites diplomatiques. Ces évènements, causés directement par la politique antisociale du Gouvernement et laxiste sur le champ régalien, posent le problème plus large de la place et de l'image de la France dans le monde. Alors qu'une journée de manifestation contre la réforme des retraites se préparait en France, fin mars 2023, on devait accueillir le nouveau roi d'Angleterre. Cependant, n'étant pas en mesure d'assurer la sécurité du roi Charles III, en raison de la protestation, les gouvernements britannique et français ont décidé de reporter sa venue, mettant ainsi à mal l'image à l'international du pays. Tandis qu'une visite d'État en Allemagne était prévue du 2 juillet au 4 juillet 2023, le Président de la République n'a pu s'y rendre en raison des émeutes frappant la France. Alors que les deux pays connaissent de multiples différends sur de nombreux dossiers, ce report n'était pas de nature à engager de sérieuses négociations avec l'Allemagne. Enfin, il faut rappeler que le Chef de l'État a dû quitter le sommet européen avant sa fin, le vendredi 30 juin 2023 afin d'être de retour à Paris pour une réunion de la cellule interministérielle de crise. Vues de l'étranger, les émeutes en France interrogent sur la sécurité, le modèle social ou encore la fragilité du Gouvernement. Les médias internationaux tournent en dérision la politique en matière de maintien de l'ordre. C'est pourquoi il l'interpelle et lui demande si elle a pris conscience que les manquements et les excès de la politique menée par le Gouvernement fragilise dangereusement la place et l'image du pays à l'international.

Texte de la réponse

Le premier devoir de tout gouvernement est d'assurer l'ordre public. Les reports nécessaires de ces visites officielles, en France ou chez nos partenaires, ont été bien compris par ces derniers, comme par nos concitoyens. Le travail de fond du ministère de l'Europe et des affaires étrangères ne s'est aucunement trouvé affecté ou ralenti par ces reports. La préparation de la visite du Roi Charles III et de celle du Président de la République en Allemagne ont permis de dynamiser plus encore nos relations avec ces pays partenaires et nous nous réjouissons de pouvoir prochainement reprogrammer ces visites qui se dérouleront dans un contexte approprié. Le Roi Charles III sera en visite d'Etat en France du 20 au 22 septembre prochain. Le Président de la République a d'autre part reçu à Paris, le

https://www.assemblee-nationale.fr/dvn/16/questions/QANR5I 16QF10151

ASSEMBLÉE NATIONALE

31 août, le Président fédéral allemand Frank-Walter Steinmeier. Et nous préparons activement le prochain séminaire gouvernemental franco-allemand qui se tiendra en Allemagne à l'automne, afin que les ministres de nos deux gouvernements se concertent et actent de nouvelles décisions communes. L'Union européenne doit relever d'immenses défis climatiques, sécuritaires, économiques, et la France joue un rôle reconnu pour que l'Europe soit à la hauteur de ce moment historique.